

FERRO
CARRILES.

Servicio de Trenes.
De Palma á Manacor y La Puebla
3'45 (mixto), 8'30 m.—2'15 y 5 (mixto) t.
De Manacor á Palma
4'5, 7'45 y 11'33 (mixto) m.—3'45 t.
De Manacor á La Puebla
4'5 (mixto) mañana.—3'45 tarde.
De La Puebla á Palma
4'45, 8'15 y 12'45 (mixto) m.—6'15 t.
De La Puebla á Manacor
4'45 (mixto) mañana.—6'15 tarde.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion,
Y EN LA IMPRENTA DE B. ROTGER,
Palacio, 2 y 4.

LA OPINION.

PERIÓDICO POLITICO.

Redaccion y Administracion: Plaza de Santa Eulalia, 1 principal.
Despacho, de 8 á 11 de la mañana.

VAPORES
CORREOS.

Salidas.—Dom. 8 m. Ibiza y Alicar-
te.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Bar-
celona.—Miér. 4 t. Mahon por Alcedia.
—Juev. 5 t. Valencia.—Dom. 8 m. Barce-
lona por Alcedia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—
—9 m. Mahon por Alcedia.—Miér. 3 t.
Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon.
—10 m. Barcelona por Alcedia.—Sábado
7 m. Barcelona.

PRECIO DE SUSCRICION.

1 PESETA AL MES.

LA OPINION.

Asi como copiamos en uno de nues-
tros anteriores números un artículo
de *La Discusion* para que nuestros
lectores conociesen la opinion del par-
tido democrático-progresista acerca de
la cuestion electoral, hoy copiamos un
artículo de *La Union*, órgano del par-
tido federal para que puedan tambien
nuestros lectores conocer como opina
este partido en la misma cuestion.

LAS PRÓXIMAS ELECCIONES.

Ya hemos dicho á nuestros lectores
nuestra opinion, lo que entendemos que
debe hacer nuestro partido en las próxi-
mas elecciones. Fieles á nuestra ideas, no
somos en principio partidarios del retrai-
miento; pero comprendemos que sin su-
fragio universal, restringida horriblemen-
te la libertad de imprenta, estándonos
prohibido presentarnos al cuerpo electoral
con nuestra bandera y nombre y pesando
sobre el pais, como losa de plomo, la cen-
tralizacion con toda la máquina adminis-
trativa y gubernamental, las elecciones
no pueden ofrecer absolutamente ninguna
garantia ni infundir ninguna esperanza.
La mayoría más poderosa no puede nada
contra la red de tiranuelos que sirven y
obedecen al gobierno; la voluntad más
enérgica es impotente ante el sinnúmero
de vejaciones, humillaciones y crueldades
de mil géneros con que irremisiblemente
se sacrifica, sobre todo en los distritos ru-
rales, á los hombres de conviccion é in-
dependencia; el espíritu más heroico es
impotente ante la fuerza, dicho en una
palabra.

Sin embargo, ya lo hemos dicho antes
y ahora lo repetimos; nuestras ideas exi-
gen que las provincias sean las que deci-
dan si han de acudir ó no á la eleccion de
diputados provinciales; aunque creemos
firmemente que las diputaciones provin-
ciales con las leyes vigentes no pueden
hacer más que servir al gobierno, aun
contra los intereses de las provincias y
municipios, porque el actual organismo
político y administrativo obedece á este
principio: todo por el gobierno; nada para

FOLLETIN.

EL ROBO DEL TOISON.

CONTINUACION.

nes que figuraron intactos en el balance
de fines de 1877.

La marquesa Ponce de Leon declara ha-
ber recibido una carta del Sr. Boet, en la
cual le pedia que prestara á su esposa
3.000 francos, prometiendo restituirla esta
suma con el dinero que aguardaba de
América. No conociendo á Boet, y no ha-
biéndole visto mas que una vez, le con-
testó con un *no* por telegrafo. Supo des-
pues que su esposo le regaló algunos luis-
ses. Mas tarde recibió asimismo una carta
de la esposa de Boet pidiéndole dinero, á
la cual contestó que eran muchos los que
se lo pedian, y que no podia complacer á
todo el mundo.

La duquesa de Madrid declara que en su
concepto el Toison de oro valia 35.000 flo-
rines: que Boet era un hombre lleno de
deudas; y que cuando tomó el partido de
marcharse á Bayona, ella y todos creyeron
que era el autor del robo.

Se lee finalmente la deposicion hecha
por la Samoggy, ante el juez del Tribunal

de los ciudadanos, sino la abyeccion, la in-
dignidad y la miseria. El gobierno es el
señor; las provincias, feudos: los ciudada-
nos, esclavos.

Tal es nuestra opinion, fácil, lógica,
comprensible. La opinion, que no es lógica
ni comprensible, es la manifestada por al-
gunos de nuestros colegas democráticos.
Alguno llega á decir que «no es español
el que no vaya á las urnas.» Y se dice
esto y se opina así, precisamente cuando
se manifiesta regocijo por la abstencion
de los fusionistas dinásticos, cuando se
aplaude á los comités constitucionales que
han dado su voto por la abstencion, quan-
do se les estimula para que se abstengan.
¿Dónde está la lógica? ¿Dónde está la con-
secuencia? ¡Ah! Es una habilidad, es un
golpe maquiavélico, nos contestarán. Cor-
riente; pero esa habilidad es tan inútil,
tan tonta, que no puede seducir ni enga-
ñar á nadie; y puede dar lugar á que se
crea que hay alguien que intenta arrojar
á los constitucionales del puesto que ocu-
pan dentro de la presente legalidad para
que otros entren y les sustituyan, dando
satisfaccion cumplida á los ya antiguos y
conocidos deseos de Cánovas del Castillo.
No se tratará de esto; pero cuando la ma-
licia se muestra tan suspicaz, cuando se
ven tantas perfidias y cuando no se obser-
va una conducta clara y franca, se dá lu-
gar á que todo se espere, á que todo se te-
ma. Nadie, absolutamente nadie hallará
sentido ninguno en los que al mismo tiem-
po que aplauden á los constitucionales
que se abstienen, estimulan á sus amigos
para que voten.

Esto por una parte, atendiendo á lo que
exigen la formalidad y la consecuencia.
Pero hay otra razon, para que ciertas
cuestiones se traten con más prudencia.
No ya todos los demócratas históricos se
abstuvieron en las elecciones generales an-
teriores; que se abstuvieron todos los ami-
gos del Sr. Ruiz Zorrilla, y este mismo
creyó patriótica la política de la abstencion,
contra el parecer del Sr. Martos y
unos pocos amigos suyos. ¿Se pretende de-
santificar al Sr. Ruiz Zorrilla? ¿Aun se te-
me tanto á su prestigio por el señor Mar-
tos que no se dude en llamarlo mal espa-
ñol, á trueque de que una vez mas, en
esta como en otras cuestiones, prevalezcan

del Sena en Paris. (Atencion en el público).

Oportunamente interrogada la Samoggy
dijo llamarse Paula Samoggy Horvat, de
veinticinco años y sin profesion. Declara
que á últimos de 1877 viajando por Italia,
no formaba parte del séquito de D. Carlos,
afirmando que alguna vez le encontró,
trabando conversacion con él como sim-
ples viajeros: que ignora si llegó antes ó
despues de él en la fonda. (Sensacion):
que se hospedó en la misma fonda en que
se hallaba D. Carlos: que un dia oyó un
gran rumor: preguntó qué pasaba, y le
dijeron que habian robado una joya á don
Carlos: que algunos dias más tarde, en-
contrándose con D. Carlos y otras personas
de su séquito le contaron el hurto, dicién-
dole que el criado encargado de la joya,
estaba desesperado: que es falso que ella
hubiese tenido relaciones intimas con don
Carlos, no habiendo hablado con él más
que una vez: que es asimismo falso que
ante D. Carlos hubiese proferido las pala-
bras que se supone en un momento de ira.

Añade: «Si el general Boet afirma lo
contrario, miente, como miente la cama-
rera de la fonda de la Ciudad, en Milan.
Yo no he visto nunca el Toison de oro, y
como he dicho, solo una vez he hablado
con D. Carlos.»

las tendencias misteriosas y la política
confusa del ministro de Gracia y Justicia
de 1874? Tan tenaz es, tan soberbio y tan
implacable se muestra el Sr. Martos con
los demócratas que opinan y opinaron por
la abstencion, que les niegue hasta espa-
ñolismo?

Las amistades particulares, el cariño y
la admiracion que merece Cánovas á cier-
tos demócratas, no son desatendibles. Lo
son menos todavia la vanidad, la arrogancia,
el placer de cantar victoria sobre el
cuerpo del vencido.

Para esta conducta no hay explicacion
que satisfaga. Es ilógica é inconsecuente y
además es sospechosa, y además comple-
tamente inútil.

Se publica en Valencia un célebre pe-
riódico titulado «La Señera», que es el
que ha tenido la peregrina idea de abrir
una suscripcion para regalar á D. Carlos
un nuevo Toison, y es tan bufo el tal co-
lega, que casi, casi puede compararse con
alguno de esta localidad.

De nuestro apreciable colega «El Mer-
cantil Valenciano» copiamos los siguien-
tes sueltos, que pueden servir de muestra
de los puntos que calza el periódico neo:

—De nuestro colega ultramontano *La
Señera* entresacamos los siguientes puntia-
gudos pensamientos:

«..... yo tengo la costumbre de no lla-
mar enemigos de la Iglesia á los Maho-
mas, sino á los Jansenios, no á los que
agitan con vértigo la incendiaria tea *sino á
los que comulgan.*»

«..... ha deshonrado (el partido modera-
do) ¡á quien vale mas que él! todo para
formar con nosotros un partido poderoso
*al grito impio de ¡viva la religion! impio
por salir de sus labios excomulgados.*»

Mas claro: si los que comulgan y gritan
¡viva la religion! son moderados, enton-
ces debe considerárseles como impíos y
enemigos de la Iglesia; si son carlistas,
debe recibirseles como buenos católicos.
De manera que el carácter católico depen-
de de la conviccion política.

Hay franqueza, por lo menos, en todo
esto.

—En la suscripcion abierta por «La Se-
ñera»

La Samoggy envió su fotografia al juez,
creyendo que podia ser útil durante la
instruccion del proceso, por cuanto no en-
contrándose bien de salud, no podia ir á
Milan á deponer en juicio.

Asimismo presentó la cuenta con el
recibo de los gastos que hizo en la fonda
de Turin.

El presidente aplaza la continuacion de
la vista para el dia siguiente.

Audiencia del 15 de Julio,

Definitivamente la parte civil ha aban-
donado la partida.

Además de su correspondiente banco,
huérfano y solitario, lo anuncia una carta
del abogado Pierantoni que se retira de la
lid, antes de hacer brillar en la misma su
gallardía.

Su larguísima carta concluye con las
siguientes frases:

«Persistiendo el abogado Brasca en su
determinacion de no volver á la Audiencia
obstáculos jurídicos y morales me impiden
tomar parte en la causa.»

»A norma del procedimiento judicial,
careceria de la asistencia de un procurador
inscrito en el foro de Milan, quien sola-
mente podria integrar la representacion
legal de mi poderdante.

»Juzgo además moralmente que la con-

ra» para regalar otro *As á D. Carlos*, figu-
ran como suscritores un *ultramontano*, un
faccioso, un *almogábar del Pilar*, un *cabo se-
gundo*, un *trabucaire*, A. T. O. un *carlista
antes del parto*, en el parto y despues del
parto, ó sea el *fallo inicuo de Milan una viu-
da que visitó á D. Carlos en Villafranca de
Guipúzcoa*, y un *enemigo de los Pidalos Pi-
dalitos y Marotos.*

De modo que hasta la suscripcion es
bufa:

—Nuestro colega «La Señera» le ha sali-
do una *alinga del ramo* que no hay mas que
pedir. El siguiente parrafito de una carta
suya le caracteriza plenamente:

«La cuestion del Toison me trae nervio-
so. Si yo tuviera millones, millones pre-
sentaria en la redaccion de «La Señera»
no para ofrecer un Toison á D. Carlos, si-
no para erigirle una estatua de oro con los
atributos de la justicia.....»

Pues..... para los nervios tita, mucha ti-
ta y..... para tener millones las minas del
Perú.

Aunque calmada la escitacion nerviosa
y con unos millones que tuviera el señor
Aliaga, de fijo que ni se le ocurriera eri-
gir estatuas, ni escribir cosas que parecie-
ran artículos, ni daria á conocer su *idio-
sincracia* y su *virulencia.*

Nuestra enhorabuena al cofrade por la
adquisicion y la pluma al museo de Don
Carlos.

La semana próxtma son aguardados en
Mahon, segun dice un colega, siete frailes
franciscanos que van á establecerse en
Ciudadela.

Felicitemos de todo corazon á nuestros
hermanos de aquella isla y nombrada
ciudad por este beneficio que la Provi-
dencia les depara.

De hoy más podrán los ciudadelanos
echarse á dormir tranquilos, y no cuidar
mas del trabajo, ni de sus mujeres, ni de
sus hijas, pues no faltará quien cuide por
ellos de tan sagrados objetos.

Vamos, que aquellos buenos ciudada-
danos no pueden apreciar como se debe
el bien de Dios que les entra por las puer-
tas de sus casas.

De veras que por ahora nos toca envi-
diar su buena suerte.

El martes de la semana pasada desem-
barcaron en Málaga varios Jesuitas.

dicion Jurídica de la parte civil ha sufrido
tales detrimentos en sus derechos, que no
creo deberia exponer más de lo que lo
está.»

Insistese que esta causa no llegará á tér-
mino; y estas voces salen de los círculos
donde dominan las simpatías por D. Carlos.
Un aplazamiento de la causa cuando sólo
faltan las requisitorias y defensas, seria
ademas de un gravísimo daño, una inau-
dita vergüenza.

Susúrrase que no habiendo nadie que se
ponga enfermo, hay intencion de intro-
ducir nuevos testigos para ir alargando
cuanto se pueda.

A las diez de la mañana al abrirse la au-
diencia, el fiscal pregunta al conde de
Bourgade si el conde Valdespina recibió
de D. Carlos cartas fechadas en Atenas.—
Si, responde Bourgade.—Entonces pido
que se curse instancia al fiscal general de
la República para que haga venir al conde
Valdespina con dichas cartas.

Abogado Campi.—Nos sorprende y aflige
esta demanda del fiscal despues de tres
años de sumario. La defensa admite que
D. Carlos haya escrito cien ó doscientas
cartas al conde de Valdespina; pero por
caridad, no prolonguemos más esta causa.

Fiscal.—La defensa me tiene por sobra-

En Malaga mas que en ningun otro punto de España, más que en Mallorca misma, reina la preocupacion de que el martes y el viernes son dias aciagos, nefastos, fatidicos.

De hoy más no habrá quien apee á los malagueños de esta creencia.

Y como hay un martes de carnaval para las gentes, habrá un martes de los Jesuitas para los malagueños.

La prensa oficiosa llena sus columnas para ocuparse con preferencia sobre el decreto de 1.º de Agosto, referente al ceremonial que ha de observarse en el alumbramiento de doña Maria Cristina, revolviendo y comentando codicilos referentes al principado de Asturias. Lo de siempre, emborrinar columnas y mas columnas al tratar de todo aquello que ménos importa á la mayoría de los espales.

Creemos ya inútil decir á nuestros lectores que la contienda de los neos sigue mas encrespada que nunca.

«La Fé», nerviosa é iracunda, descarga golpes terribles sobre «El Siglo Futuro»; este, adoptando su aire mas hipócrita, se queja de esos golpes con la mayor humildad, y suavemente trata de clavar hasta el mango su puñal en el corazon del amado cofrade; y en cuanto á «El Fenix», un poco mas apartado de la lucha, dispara algun que otro pistoletazo sobre «El Siglo Futuro.»

«La Fé» dice, entre otras cosas:

«¿No pedia «El Siglo Futuro» que se defendiera «La Fé?» Y luego, como bañándose en agua rosada, añadía: «!Pero como se ha de defender si no puede?»

Pues bien; ya ve como puede defenderse, no con insultos y denuestos, que en esto no quiere imitar á «El Siglo», ni menos con calumnias é injurias, sino con argumentos tan sólidos como verdaderos, argumentos que confunden á los hombres de «El Siglo» para presentarles á la faz del pais y á la faz de nuestro partido, ante el cual nos quiso desautorizar en toda su desnudez.

Sí; ha llegado la hora de arrojar caretas al suelo; es preciso que todos nos conozcamos y que nos conozcan todos, por mas que unos y otros están juzgados por la opinion, que conoce perfectamente dónde está la lealtad, los que hacen hasta el sacrificio de su vida por la defensa de las ideas, y dónde los hombres que, por el contrario, solo saben defender, y esto de mala manera, su impúdica soberbia y sus bastardas miras.»

El Siglo Futuro afirma que La Fé está convicta y confesa rebeldía, y que no quiere que sus lectores sepan que hizo un memorial á Cánovas y la promesa de apoyarlo, ni que se ha consagrado á ser rémora de toda obra católica y agente de los liberales; en una palabra, de que hace traición á la causa carlista. Tambien dice que el señor Nocedal, en las épocas á que ha aludido el periódico de los señores La Hoz y Vildósola, estaba, donde debía estar, y donde se vivía con riesgo, y no donde se hallaban seguros de todo peligro, tranquilos y sosegados los hombres de «La Fé».

En cuanto á «El Fenix», indica que el

damente ingénuo. Yo quiero ver dichas cartas.

Abogado Campi.—La defensa expresa de nuevo su sorpresa por estas peticiones de última hora. Repito que poco nos importa que el fiscal se procure cartas escritas desde Atenas por D. Carlos no importa á quien; todo lo aceptamos y admitimos con tal de que no sufra esta causa un dia de retraso.

El presidente toma nota y dispone que continúe la lectura de las declaraciones escritas.

La primera pertenece al platero de Bayona que compró los diamantes á la señora Boet.

Abogado Ronchetti.—Nosotros habíamos renunciado á la audicion de algunos testigos; pero, en vista del proceder del fiscal, suspendemos nuestra decision.

Fiscal.—Pido la lectura del manifiesto de Boet.

Abogado Ronchetti.—Si al fiscal le parece bien, nosotros admitimos este documento, á cuya lectura puede renunciarse, todo en vista de ganar tiempo.

Fiscal (con fuerza).—Yo exijo que se lea.

Abogado Ronchetti.—Teníamos la persuasion que habria sido rechazada nuestra

señor Nocedal no ha debido nunca erigirse en director de todos los periódicos tradicionalistas, cuando su hijo es propietario de uno de ellos. Es decir, que el señor Nocedal trataba de hacer el caldo gordo á su vástago á costa de las otras empresas periodísticas.

Cuestion de ochavos. Nos lo figuráramos,

Tratándose de neos, no hay que preguntar como el ministro del cuento ¿quién es ella? sino ¿de cuánto se trata?

SECCION LOCAL.

Un colega de esta capital al recomendar el anuncio publicado por el farmacéutico Sr. Antich, el cual hace saber que ha restaurado su botica, encomia los servicios que prestó siempre á la humanidad doliente, puesto que es sabido que en su farmacia solo él suele despachar las recetas que se presentan.

Nada tenemos que decir de los elogios que se tributan al conocido y apreciable Sr. Antich, ni nada hubiéramos objetado tampoco al suelto encomiástico del periódico aludido si no hubiésemos visto; como vemos en las palabras que de intento hemos subrayado, un acto ó un concepto depresivo y ofensivo para toda la clase farmacéutica, en cuya defensa salimos, deseosos de que no sufra su dignidad en concepto del público.

Decir como dice el colega que se prestan servicios á la humanidad doliente solo porque el farmacéutico en persona despacha las recetas, es suponer por consecuencia de una lógica incomprensible, que en ninguna otra farmacia de Palma se prestan servicios á la humanidad doliente, toda vez que todas ellas tienen á su servicio uno ó más practicantes que ordinariamente despachan las recetas, á semejanza de lo que sucede en todas las principales farmacias del mundo, en las cuales cuanta mayor es la fama que tienen en la elaboracion y manipulacion de los productos y recetas respectivamente, tanto ménos interviene en ellas la mano del farmacéutico y tanto más se manifiesta su inteligencia su cuidado y direccion, que es lo esencial para el caso, y es lo que recomiendan como lo mejor y mas interesante todos los autores que tratan del asunto.

Así, pues, admitiendo que sea exacta la afirmacion del colega, aun cuando no la tengamos por tal en todas sus partes, es preciso que hagamos entender á él y á quien quiera entenderlo, que no es católico, ni cristiano ni caritativo ensalzar á uno á costa del buen nombre y consideracion de muchos, ni es lícito para favorecerle deprimir, rebajar ú ofender á los otros, toda vez que si el recomendado vale mucho el conjunto de los deprimidos ó postegados vale mucho más.

Volvemos á denunciar el olor pestilente que despiden las cuadras cuyas ventanas dan á la calle.

Mándese á los municipales que las denuncien so pena de incurrir en multa y se verá como no omiten ni una.

No hacerlo, es consentir en que se mo-

peticion.

Fi. cal.—Pido respeto para el fiscal.

Abogado Ronchetti.—Nadie podrá decir que yo le haya faltado.

Presidente.—¿Acabará esto? Suspendo el debate.

Lee el canceller la proclama á mi partido de Boet, quien en este documento dice que por dos veces cubrió la retirada de D. Carlos; que se quisiera que la cubriese por tercera vez mediante el sacrificio de su honor y pasando por culpable. Dice que D. Carlos en Milan escondió el Toison en el estuche de joyas de la baronesa de Samoggy.

Léense luego las cartas de Boet y Valdespina escritas por cuenta de D. Carlos.

Boet.—En estas cartas yo defendía á D. Carlos y lo presentaba lo mejor que podía, exagerando amenudo, pues por aquel entonces su hermano D. Alfonso conspiraba para destituirle.

Háblase en dichas cartas de las demostraciones de los círculos católicos en honor de D. Carlos; hasta el punto que una de aquellas sociedades religiosas quiso tomar el nombre del ex-Terso.

En otra carta léese. (Es Boet quien escribe): «A pesar de la economía con que se viaja, mi señor está tan mal de recursos

leste á los vecinos. Entiéndalo quien deba entenderlo.

No se empeñe nuestro buen colega «El Isleño» en pedir agua, porque es predicar en desierto.

¿No sabe que es muy fácil alcanzarla? ¿Tan atrasado vive de noticias?

Aquellos de nuestros colegas que afirmaron haber ocurrido anteanoche una explosion de gas en la calle de Palacio, no estuvieron en lo cierto. Los operarios del Ayuntamiento abrieron en terreno poco firme una zanja bastante profunda: cargaron uno de los lados con las tierras de la excavacion y como no cuidaron de defender el corte interior, el peso de las tierras y las malas condiciones del terreno produjeron el desprendimiento que rompió los tubos conductores del gas y de aquí el estrépito que alarmó á los vecinos.

Ayer se hicieron en el interior de la zanja, algunas obras de refuerzo: es decir: lo que debió de haberse hecho desde el primer momento: y fortuna que no hubo desgracias: que si no vendria de molde lo de *despues de muerto la cebada al rabo*.

Hoy solo podemos decir que las medidas del Ayuntamiento son siempre oportunas.

La música del regimiento de Filipinas tocará esta noche en el paseo del Borne las siguientes piezas.

- 1.º Paso doble—Polka *Tout à la Joie*, por N.
- 2.º Mazurca *Zaida*, por Gené.
- 3.º Duo de tiple y tenor de la ópera *Marta*, del Maestro Flotow.
- 4.º Polka *La Bella Pastora*, por Roig.
- 5.º Polonesa de concierto A SS. MM. Milpages.
- 6.º Jota *La Navarra* por Martin.

No, carísimo colega «El Comercio» no, no estamos de enhorabuena.

La nebulosa fantasma; la mariposa inconsútil, la ninfa predilecta de la divina Terpsicore, la imponderable *Tonineta* gime aherrojada por un mariposo cruel y despiadado, una especie de Cancerbero que la tiraniza.

Ah, inhumano! Privar de semejante modo «al sentimiento el sentir, al pensamiento el pensar» y el latir al corazon de dos mil y un adoradores de la eclipsada y en mucho tiempo no vista Driada, es no tener entrañas.

Anathhema sit contra ese tirano! (Veremos si todavía se queja el *Anzuelo*.)

A las ocho de la noche de ayer pasó á mejor vida la muy estimable señora D.ª Maria Ignacia Socías esposa de nuestro querido amigo D. Luis Martinez de Hervás, actual Administrador económico de Castellon.

Para nosotros, que conocíamos y apreciábamos las bellísimas cualidades que adornaban á la finada, es una profunda pena su muerte y por la nuestra juzgamos cuál será la de su apreciable familia, especialmente la de su esposo, que llegado en el vapor de ayer, apenas tuvo tiempo de dar el último á Dios á la que en vida y por muchos años fué su compañera muy querida.

Excusamos significar á nuestro buen

que debo valerme de un amigo para ayudarla.»

Y van leyéndose cartas, una tras otra: en la una relata Boet la vida que hacia don Carlos en Oriente, y en la otra la acogida que el emperador, la emperatriz y el gran duque dispensaron á D. Carlos en San Petersburgo.

Boet.—(Al acabar de leerse una carta.) Estas cartas son cartas de propaganda. En ésta se presenta á D. Carlos bajo el mejor aspecto, por miras de partido, sin que sea cierto que hubiese recibido ni merecido D. Carlos semejante acogida: si escribí de este modo fué únicamente obedeciendo al objeto de mantener encendido el fuego del partido.

En otra carta habla Boet de una obra militar con la cual espera reportar honra á la literatura española. En otra dice que el Papa escribió á D. Carlos en términos muy corteses. Viene enseguida una carta sobre la cual reclama el ministerio público la atencion de los señores jurados. En ella manifiesta Boet la esperanza de unir al partido á su obra. Está escrita en Febrero de 1878.

Abogado Ronchetti.—¿En qué posicion oficial se encontraba el marqués de Valdespina, á quién fueron dirigidas estas

amigo y á sus deudos cuanto deseamos hallen pronto alivio á su dolor.

Segun una noticia que publicó ayer nuestro colega «El Isleño» contenida en un telegrama de Argel recibido por una familia de esta ciudad, se asegura que la salud pública es buena en la capital de la Argelia.

Vale más así.

Han circulado ya los carteles y se han fijado en las esquinas, anunciando la primera corrida de novillos que ha de tener lugar el próximo domingo en esta plaza de toros.

Segun se anuncia en los mismos, se lidiarán cuatro novillos de los cuales tres serán muertos á estoque por los diestros Agustín Osed, el *Madrileño*, Francisco Guarino, *Rondan* y un Inteligente aficionado mallorquin, siendo el cuarto capeado solamente. La suerte de varas parece queda suprimida, pues no se da detalle alguno en los prospectos, que indique haya de tener lugar.

La entrada de sombra será de 3 reales (á real por novillo muerto) y la de sol á 2 (á 16 y medio céntimos de peseta aproximadamente.)

Las puertas de la plaza se abrirán á las dos y la corrida empezará á las cuatro y media.

El Primo y Frascuelo darán el salto de la garrocha al novillo que se preste á ello.

Segun noticias, esta noche en el arrabal de Sta. Catalina además del obligado baile de boleros y de la música, habrá fuegos de artificio.

Vemos con gusto que se va generalizando este atractivo espectáculo que contribuye á educar el sentimiento de la belleza en el pueblo.

Conforme ya dijimos hace diez ó doce dias no será ya el vapor Mallorca el que verifique el viaje de recreo al puerto de Mahon el sábado 28 del actual á las seis de la mañana y regresará tres dias despues.

Creemos que el cambio es ventajoso para los espedicionarios, de los cuales sabemos hay ya registrados un número bastante regular.

Dícese que por una alta cuestion de honra dos pollos salieron ayer desafiados, debiendo tener lugar el lance de honor á la luz de la luna, en sitio retirado y discretamente apartado de cualquier sitio en donde pudiesen estorbar los importunos.

El lance, empero, salió de su terreno y por un quitame allá esas pajas en vez de tener lugar bajo los débiles rayos de Hébé, se verificó á la luz del gas y no en paraje excusado sino en mitad del mismísimo paseo del Borne, siendo padrinos forzosos un buen centenar de personas que vieron como andaban listos los bastones y cómo se rompía uno de estos sobre la cabeza de uno de los dos contrincantes.

Si esto es lance de honor
Y es honor armar camorra,
Quien lo viera sin terror
Decir pudiera mejor,
Fué lance de... cachiporra.

Para que nunca pueda decirse que queremos tiranizar á nuestros operarios y exigirles servicios demasiado pesados,

cartas?

Boet.—El marqués de Valdespina era el agente que nombró D. Carlos, con la obligacion de permanecer constantemente en la frontera franco española, al objeto de comunicar todas las noticias referentes á D. Carlos á los amigos y partidarios de éste.

El canceller lee un diploma expedido en Rumania, en virtud del cual y por haberse hallado D. Carlos en una batalla se le concede la cruz de aquel pais.

Boet.—Es cierto que el príncipe de Rumania concedió una cruz no solo á D. Carlos, sino tambien á todo su séquito. En cambio el gran duque Nicolás, á pesar de las atenciones que le dispensó, no le condecoró con una sola medalla siquiera. (Risas).

A las doce del dia se suspendió la vista, que continuó durante la tarde.

Sesion del 15 de Julio por la tarde.

La causa puede darse verdaderamente por concluida. Pero no han terminado todavía las fastidiosas lecturas á que el Fiscal se ha aferrado, lecturas que impiden empiece el último acto de este drama judicial.

(Se continuará)

dispensamos por hoy, para que pueda ir á recrearse en la fiesta de S. Magin, á nuestro corrector de pruebas Sr. Anzueto, el que se moleste corrigiendo algunas de las mas importantes erratas de las que salieron en nuestro número de ayer, lo cual haremos por él diciendo que en el último suelto de la tercera columna de la página segunda se dice «la encaja nada ménos que el gorrofrigio» debiendo decir *le encaja* y en el mismo suelto, columna cuarta, aparece que «no figuran á lado» cuando ha de ser *al lado*.

En el penúltimo suelto de esta misma columna, segundo aparte, se ve la frase siguiente «ni porque cometa otras muchas blasfemias» que no forma sentido alguno, siendo exacto que en nuestras cuartillas escribimos «ni porque cometa muchas *prevaricaciones ni profiera en otras muchas blasfemias*» que es lo que quisimos decir.

Las demas erratas que se ven en el mismo número y que ya no nos importa tanto salvar, se las dejamos exclusivamente al Sr. Anzueto.

Y ojo, compadre, que el Cristo es de plata.

Algunos de nuestros colegas vuelven á clamar por agua, diciendo que se hallan exhaustas muchas fuentes públicas.

Si en esto se empeñan los bienaventurados ya tenemos para rato.

Acaso no se hacen cargo de que es tan difícil hallar agua hoy día como dinero en las arcas Municipales.

Para poder disponer de agua, es indispensable primero disponer de Ayuntamiento.

Del Boletín de Estadística Demográfico-Sanitaria, que publica la Dirección General de Beneficencia y Sanidad del Ministerio de la Gobernación, tomamos los siguientes datos que son interesantes por referirse á esta capital, cuya población, segun el estado correspondiente de dicho Boletín es de 58.292 habitantes y tiene el número de 42 en importancia respecto de las demás ciudades de España.

Durante el primer semestre del corriente año se han registrado 808 nacimientos que arrojan un término medio mensual de 131'67, y 609 defunciones que señalan 104'50 por el mismo término medio.

La diferencia, por consiguiente, está en favor del aumento de población, señalando un exceso de 499 nacimientos sobre las defunciones.

La población de España (en la Península) que mayor aumento de población ha experimentado durante el espacio antedicho ha sido Sevilla, que cuenta con 308 nacimientos sobre el total de fallecidos y la que mayor pérdida ha sufrido es Madrid que registra 996 defunciones sobre el total de los nacimientos.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR

DE «LA OPINION».

Madrid 16 de Agosto.

A conocer V. mi salida de Madrid y el punto á donde me dirigía, de seguro que al hallarse sin mi acostumbrada correspondencia hubiera sospechado si en los montes de Toledo me habia sobrevenido algun percance.

Por fortuna he vuelto sano y salvo sin sentir mas tiros que los que nuestras escopetas han disparado.

Mi alma estaba intranquila al pensar con los bandidos y secuestradores que en mas de una ocasion han llevado el terror á esta comarca: pero averiguado el caso, parece que mas asustan los de levita que los que vagan por los bosques. Aquellos criminales que tanto han dado que hablar á la prensa y tan interesantes páginas han inspirado á mi amigo Zugasti no son los que mas horror inspiran: los bandidos sin los encubridores no serian nada: y al decir de estas gentes, si las batidas se dieran dentro las poblaciones, los despojalos no ofrecerian riesgo y los secuestradores habrian concluido.

La Mancha, Ciudad Real y Andalucía cuna del bandolerismo, no son mas que centros que comunican tal vez telegraficamente con Toledo y otros puntos. ¿No es un escándalo lo que se cuenta del *Horrible* y *El Gorrinero* que dejan á sus familias diez mil duros como ahorro de sus rapiñas y ferocidades?

En pleno período revolucionario, ó de desorden como sostienen nuestros enemigos, Rivero limpió de bandidos casi toda Andalucía y V. conocerá sin duda, ya que yo no puedo nombrarlo sin ofender su modestia al estimado gobernador de Valencia que acabó con los *Rodens*.

Con la llegada de Cánovas y de la archiduquesa y la de D. Francisco que se anuncia aunque sin grandes seguridades estamos de enhorabuena.

El primero ha reunido el Consejo inmediatamente: ha defendido el Decreto del ceremonial, ha reconocido que los carlistas son impenitentes y ha censurado al Arzobispo de Toledo por su famosa carta á los periódicos tradicionalistas.

La segunda, podrá leer todavía la polémica que acerca el *príncipe* ó la *infanta* sostiene las hojas diarias, las contestaciones á la invitación al acto de la presentación, la noticia de que los comisionados de Asturias traen mandato imperativo y el telegrama del gobernador de Oviedo en que manifiesta que la Diputación provincial pide autorización para consignar en su presupuesto adicional las mil doblas que tiene costumbre de ofrecer á sus *principes*.

Respecto á constitucionales poco hay que referir: Romero Ortiz ha dicho en Pontevedra que se halla donde siempre ha estado: Zaragoza llama con muchísima insistencia á Balaguer: Martínez Campos, Alonso Martínez y Jovellar se han reunido ya: y dentro breves días sino dentro pocas horas que Sagasta pisará el hotel del segundo, se discutirá el plan de campaña de la próxima legislatura, el *principado* y la cuestion electoral, casi resuelta ya por los comités cuya mayoría se vá con Balaguer y con los que con él simpatizan.

Lo que adelanté respecto á las provincias vascas resulta cierto: los gefes militares del carlismo son ahora las personas influyentes de la situación y alcaldes hay que si no llevan la boina en los actos oficiales la usan como casquete casero.

Hace *pendant* con este cuadro, la prensa ultramontana, la gefatura de Necedal, y la vista del *Siglo Futuro*; y en esto estriba la mayor gloria de D. Antonio.

Ustedes sabrán lo que hay de cierto en la noticia que corre por Gobernación, de que con el Alcalde de Palma les ha salido un nuevo Castañeira: ¿no quiere tampoco que entonen los Salmos?—O.

CORREO DE AYER.

—Aunque la carta del señor Arzobispo de Toledo ha sido ya comentada por la prensa ministerial con un criterio poco favorable por el Cardenal Moreno, creemos que ha de continuar por unos días siendo objeto de la atención por los diarios afectos al gobierno.

Es posible que alguno de ellos publique un artículo haciendo importantes declaraciones sobre la cuestion y sosteniendo que si la intervencion del señor arzobispo de Toledo en la contienda de los ultramontanos no obedece á sentimientos puramente religiosos, la prensa puede y debe tratar el documento en cuestion como una declaración política.

—Otro nuevo aspecto de la cuestion del ceremonial.

Como punto de partida, vean nuestros lectores la siguiente carta que publica anoche nuestro colega *El Correo*:

«Amigo mio: Allá va lo que sé, garantizándole que es verdadero y auténtico lo que le dijo: los señores elegidos por la diputación han sido D. Alejandro Mon, conde de Toreno, baron de Covadonga, Jove y Hévia, y marqueses de Ferrera, Pidal, Hoyos y Canillegas, y como diputados provinciales, los Sres. Vallina, conde de Agüera y Suarez Inclán (D. Nicolás).

»A la designación de estas personas, precedió un empeñado debate sobre las gestiones que la diputación está en el caso de practicar para que, sin distinguir entre varon y hembra, lleve el futuro vástago el título de *Príncipe* ó *Princesa de Asturias*, como siempre á *excepcion del período en que rigió la ley Sálica*, ha tenido lugar, y como se dispuso por real decreto de 26 de mayo de 1850, á virtud de reclamaciones que por encargo de la misma corporación provincial hizo entonces la comision nombrada al efecto.

»En resumen: que no obstante la repugnancia de algunos, —temerosos de afrontar las iras de Cánovas,—se acordó que los individuos designados para asistir

al solemne acto de la presentación reproduzcan la reclamación (debe ser la que ayer publicamos firmada por los Sres. Mon, Pidal, San Miguel y Cuervo), que fué atendida en 1850 por el gobierno del general Narvaez, utilizando para ello los medios que estimen mas oportunos y eficaces.—Es copia del acuerdo.—*Un amigo de El Correo.*»

La exactitud de esta carta no la niegan ni los ministeriales mismos, lo cual hace honor á la veracidad de su autor.

Efectivamente, el gobierno tiene que atar por ese lado un cabo, con el que no contaba, y los fusionistas partidarios de la protesta cuentan con un apoyo que jamás idearon.

Por algo se decía que habia empeño en hacer triunfar determinada candidatura para la comision del Principado. Quizás este empeño ha excitado la precaucion de la diputación de Oviedo.

Hubo debate antes de hacer el nombramiento, hubo después. Se indicó la necesidad de hacer una protesta, cuyo espíritu solicitaban los diputados provinciales que aceptarían los nombrados: interpuso su influencia el señor conde de Toreno. Se desistió de esa idea, pero se conyino en la necesidad de reproducir una respetuosa manifestación análoga á la hecha por la propia diputación en 1851 y así quedaron las cosas.

Segun los fusionistas, la comision viene, pues con un mandato imperativo que debe cumplir, retirándose si no obtuvieran éxito propicio en su petición.

¿Qué van á hacer los señores conde de Toreno, Jove y Hévia, Suarez Inclán y baron de Covadonga, que son de la comision, y que han aceptado este mandato?

¿Qué hará el gobierno?

Sobre lo primero nadie lo sabe á que atenerse, y hoy podrá traslucirse algo, puesto que el señor conde de Toreno estará á estas horas en Madrid.

Sobre lo segundo sóspechan algunos ministeriales que la reclamación de la comision, si llega á hacerse, no va á tener la misma suerte que la de 1851.

—Hace algun tiempo que varios deportados cubanos habian desertado de los puntos donde tenian fijada su residencia, y en estos últimos días se han reunido en Cádiz hasta el número de 22, los cuales fueron ayer embarcados con dirección á Barcelona, en cuyo punto esperarán las órdenes del gobierno.

—Ha llegado á Valderrobres, procedente del penal de Sevilla, el célebre cabecilla carlista conocido por el *Seco de las Parras*.

—Un colega de provincias dice, que el eminente artista Enrique Tamberlik habia fallecido en París. Creemos que la noticia debe ser puesta en duda.

—El fiscal de esta Audiencia no ha interpuesto recurso de casación en la sentencia recaída en la causa de Bonifacio García.

La viuda del muerto por éste ha acudido á la audiencia, dentro del término legal para la apelación, solicitándola y pidiendo que se le nombre abogado y procurador.

La Sala sentenciadora no habia resuelto ayer nada sobre este extremo.

—Un despacho que dirige el virey de las Indias al gobierno inglés, anuncia que Ayoub Khan, el jefe afgano que últimamente ha derrotado á las tropas inglesas cerca de Candahar, ha sido herido en un combate dado por las fuerzas que mandaba.

El mismo telegrama dice que los ingleses han evacuado á Cabul, y que el nuevo emir Abdul-Rahman ha entrado en aquella capital.

—Dicen en Lisboa que dos jóvenes de la buena sociedad han apostado pasar cuarenta días sin tomar alimento alguno, á imitación del célebre Tanner.

—En una conferencia que celebraron anteayer con el señor ministro de Fomento el secretario de la comision de la propiedad intelectual y los Sres. Cardenera y Domec, como oficiales de la secretaria de aquel ministerio, se acordaron las modificaciones que deben introducirse en los proyectados reglamentos de propiedad intelectual y de teatros, de conformidad con lo propuesto por el Consejo de Estado.

—Ayer se recibió un telegrama dando

cuenta de la llegada á San Sebastian del general Martínez Campos.

Entre las varias personas que salieron á recibirle á la estación, se encontraban los señores general Jovellar y Alonso Martínez.

El Sr. Sagasta llegará hoy á dicha capital, con cuyo motivo, las conferencias de los individuos de la comision directiva del partido fusionista empezarán mañana.

Los comités, que todavía no han remitido las contestaciones á la circular, son cuatro ó seis, de cuyas opiniones se prescindirá, si no llegan á San Sebastian en tiempo oportuno.

Aden 14.

El vapor *Valencia*, de la línea del marqués de Campo, llegó á este puerto sin novedad, continuando su viaje con dirección á Manila.

Paris 15.

El presidente del Consejo de ministros, Sr. Freycinet, ha llegado á Montauban.

La carta que dirige el Sr. Gambetta á los consejos generales expone la conducta que deben seguir á fin de realizar la república democrática, añadiendo que únicamente así será permitido á Francia, recobrar su rango en el mundo, reconquistar sin precipitaciones y sin aventuras las provincias que fneron violentamente arrancadas, y hacer de la integridad restaurada de su territorio una prenda de paz para Europa.

Londres 15.

Toma consistencia el rumor de que el Sr. Gladstone, primer ministro de Inglaterra pasará una temporada en Nápoles, á fin de restablecer su salud, despues que el Parlamento inglés suspenda sus sesiones.

Segun telegramas de Candahar de fecha 11 del corriente, la plaza tiene viveres abundantes y su guarnición se halla animada de mejor espíritu, esperando la llegada del general Roberts.

Buenos-Aires.

Continúa la crisis. El presidente Avellaneda funda su dimision en la disolución de las Cámaras provinciales por el Congreso.

El gobierno no admite la dimision, pero el presidente insiste en ella.

Se ha mandado reforzar la guarnición. San Sebastian.

Sr. Director de EL IMPARCIAL. Ha llegado á ésta el general Martínez Campos, con el Sr. Sagasta, que vendrá mañana.

La conferencia se verificará el miércoles.

Esta noche hay iluminación á la veneciana en el paseo. Extraordinaria animación.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 18 á las 5 t.

(Recibido á las 6'8 t.)

Los fusionistas han acordado luchar en las próximas elecciones y acentuar su oposicion en las Cortes.

Ha sido puesto en capilla el reo Riaza.

Brevemente tendrá lugar una reunion de los tradicionalistas.

Interior, 19'90.

Exterior, falta.

Bonos, 98'90.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid, 3 p^g 19'85.

Barcelona, 19'86 1/4.

Palma, 19'85.

Paris, 18'43.

Colonias, 133'87.

Nortes, 70'25.

SULTOS SACRADOS.

Día 20.

SAN BERNARDO ABAD, DOCTOR Y FUNDADOR Y S. EUSTAQUIO ABAD.

El Jubileo de cuarenta horas se gana en San Cayetano dedicadas a Santa Juana Francisca Fremiot, esposicion a las nueve a las diez misa mayor solemne y al anochece rosario, oracion, estacion y reserva de S. D. M.

En la Catedral fiesta solemne a S. Bernardo a las diez con sermon que dirá don Pedro Planas pbro. beneficiado del Concordato.

SECCION COMERCIAL.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 18.

De Argel en 20 horas vapor Mallorca, de 607 ton., cap. D. Jaime Granada con 23 mar. 46 pas. y ganado.

De Alicante y Ibiza en 17 horas vapor Union, de 518 ton. cap. D. Juan Bosch, con 21 mar. 30 pas, ballija y efectos.

DESPECHADAS.

Día 18.

Para Oran pailebot Alzamora de 63 t., pat. Nicolás Ponisa con 6 mar. y corteza de encina.

Para Sevilla goleta San Gabriel de 84 ton. pat. Guillermo Alemañy con 7 mar. y lastre.

Para Niza goleta Cortés de 81 ton. cap. D. José Jofre con 6 mar y vino.

Pérdida.

Hace algunos dias desapareció una perra podenca ciepa de unos 13 meses de edad. Informarán y gratificarán el hallazgo en Palma calle de la Galera núm. 5 y en Binisalem plaza de la Iglesia núm. 20.

En la calle de Vicente Mut núm. 8 cerca del Correo hay un tercer piso para alquilar de bastante capacidad. Informarán en el primero de la misma casa.

En la calle del Peregil y frente a la de Fideos, acaba de restaurarse sin ninguna pretension, pero quedando muy bonita.— Trabajo del inteligente y modesto señor J. Pasietí.—La Botica Central, farmacia la más antigua de Palma, pues cuenta ya tres generaciones, propiedad del Sr. Antich, cuyo Señor ha tenido la manía de no querer practicantes; manía que respetamos y aplaudimos, pues siempre conviene que los medicamentos sean despachados por personas experimentadas y juiciosas. Deseamos sin embargo no tenerlos que emplear ni suyos ni de sus compañeros.

A los viticultores.

En la Agencia de la calle de San Bartolomé frente al Correo se facilitará a precios sumamente módicos una sustancia propia para quitar el agrío al vino sin que pueda perjudicar en lo mas mínimo a la salud por ser sumamente higiénica.

A voluntad de su dueño se venden tanto en junto como por separado una casa algorfa con jardin, otra casa algorfa tambien con jardin y una botiga con jardin, sitas dichas tres casas en la falda del Castillo de Bellver y carretera que conduce a la villa de Andraitx. Para más pormenores pueden avistarse con el patron José Bosch, que vive en esta ciudad, calle de la Plaza de Toros ó bien con D. Antonio María Salom calle de San Miguel número 24 piso principal.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA.

El lunes 23 del próximo Agosto a las 12 de la mañana y en el local de estas oficinas (Estacion de Palma) tendrá lugar la subasta para el suministro de todo el aceite de olivas que pueda necesitarse en lo que resta de este año y durante el de 1881 con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto todos los dias laborables de 9 y media de la mañana a 2 de la tarde en las expresadas oficinas, donde además se facilitarán todas las noticias que deseen los que quieran interesarse en la subasta, Palma 31 Julio de 1880.—Por la Compañía de los Ferro-carriles de Mallorca, su Director General, Guillermo Moragues.

PARA-RAYOS.

Hallándose en esta capital el conocido constructor de para-rayos D. Pablo Tomasino, establecido en Barcelona, Asalto 47, pone en conocimiento de los señores Propietarios y demas personas a quienes pueda convenir la instalacion de alguno de tan útiles aparatos, se sirvan pasar a la Fonda de Mallorca donde podrán ver algunos aparatos y se les darán cuantas esplicaciones sean convenientes sobre los mismos.

EN TRES MESES.

Enseñanza de teneuría de libros, San Miguel núm. 94 principal. 10-6

Colegio de Santa Teresa

situado en el Caserío de Pont d'Inca.

Agradecidos al favor siempre creciente que el público ha dispensado a nuestro Establecimiento y deseando corresponder de un modo tan digno como útil no hemos reparado en gastos ni sacrificios de ningun género para mejorar los ramos de enseñanza en el mismo establecidos y plantear al propio tiempo algunos estudios de aplicacion de los que más satisfacen las necesidades del país.

Desde 1º de octubre próximo se abrirá una clase de Teneduría de libros y especialmente de contabilidad agricola y otra de nociones teórico-prácticas de Agricultura destinada especialmente para los hijos de labradores a quienes se procurará inculcar los principios más elementales de la ciencia y los más necesarios para estirpar los errores y preocupaciones que impiden el rápido progreso de nuestra agricultura.

Para que los consejos teóricos vayan acompañados de una práctica racional nos hemos procurado una porcion de terreno de las mejores condiciones que nos ha sido posible para llenar el objeto.

Así mismo se les enseñará prácticamente a levantar el plano de un terreno por medio de la escuadra de agrimensor.

Conociendo tambien la necesidad que tienen del conocimiento y uso de ciertos instrumentos los alumnos que se dedican a otras carreras como ingenieros civiles y militares, arquitectos y otras análogas, se ha provisto el establecimiento de todos los más necesarios como son Teodolito, Grafómetro, Pantómetro, Brunjula y Niveles, sus operaciones en el campo consistirán: en el levantamiento de planos por medio de la Trigonometria, dada una base, y por otros métodos, y trasladarlos sobre el papel. Nivelacion simple y compuesta, cuyo manejo práctico les facilitará mucho la comprensión de la teoría cuando se vean en el caso de hacer serios estudios en las escuelas superiores.

Para completar estos conocimientos habrá igualmente una clase de nociones de Geometria descriptiva y principios de Arquitectura práctica, que comprenderá: la proyeccion del plano de un edificio bajo escala, dibujarlo, y formar su presupuesto. Tirada de arcos y bóvedas, bajo escala, y labrarios con yeso.

No dudamos que el público continuará dispensándonos su proteccion con la cual consideraremos muy recompensados los sacrificios que nos hemos impuesto.

Pont d' Inca 27 de Junio de 1880.

El Director: LORENZO CRUELLAS.

BUENA OCASION

PARA ADORNAR HABITACIONES.

Núm. 30, calle San Nicolas, núm. 30.

Lassalle hermanos, establecidos hace muchos años en la calle de San Nicolas número 29 y al lado de la Iglesia núm. 30 ponen en conocimiento del público Palmesanos que deseando realizar por completo el ramo de estamperia ofrecen a los que se dignen visitar sus establecimientos una gran rebaja de precios, como pueden justificar a continuación.

40 por ciento de rebaja sobre 3.000 estampas de todas clases y tamaños. Asuntos religiosos, Santos, historias, vistas paisajes, planos sinópticos de todos los papas cuadros de banderas, pesos y medidas, cuadernos de dibujo figura y paisajes, mapas geográficos de España y las cinco partes del mundo a 4 reales uno, delanteras para chimeneas de 4, 6, 8, 10, 12, 14, 16 y 18 reales una. Variado surtido de vistas para estereoscopos de 12, 18, 24 y 36 reales docena, marquitas para retratos a 10 rs. docena 1 real uno, cuadros para adornar sal y comedores de 8 reales en adelante.

Gran surtido de plumeras de Pavo-Real, y otras de 4, 6, 8, 12, 20, 22, 24 rs. uno.

Aviso a las floristas.

En el mismo establecimiento se encontrará un variado surtido de flores artificiales hojas, pétalos, claveles, lirios, musgo, papel alambre y demás para la confeccion con cuenta de precios.—Calle San Nicolas núm. 30 al lado de la Iglesia. 8

AGENCIA ESPAÑOLA

DE INFORMES Y COMISION

12, Passage de 1ª Opera, 12 Paris.

Por un arreglo hecho entre esta casa y LA OPINION, los señores suscritores que se dirijan a la Agencia por conducto de la administracion de este periódico, serán servidos gratuitamente y con la mayor puntualidad.

A 8, 9, y 10, rs. ciento.

Tarjetas de visita en diferentes tamaños y caracteres, en la imprenta de Bartolomé Rotger calle de Palacio números 2 y 4, frente la Diputacion.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que adigen la juventud ó la muger en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias a las célebres Pildoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudiesen contribuir a su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez perjudicial y restituyendo al hígado su accion natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que obrando con suavidad, purifiquen la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la curacion de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando a las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

¿POR QUÉ COSER Á MANO



ACUDID A

JAIME II, NUM. 4

Palma de Mallorca

DONDE POR

10 reales semanales

sin entrada, ni aumento, ni adelanto alguno, se adquiere cualquier modelo de las legítimas máquinas para coser de

LA COMPANIA FABRIL

SINGER

DE NUEVA YORK.

SUCURSALES

EN TODAS LAS CAPITALS DE PROVINCIA.

JAIME II, NUM. 4.

El robo del Toison.

Las personas que tienen pedida dicha obra pueden pasar a recogerla en la imprenta de este periódico.

Gran rebaja de precios

en casa de Ventura Fuster y Fuster, Galera 6, 8 y 12, al lado de la Carnicería Vieja.

Con motivo de concluirse la temporada de verano, el dueño de este establecimiento ofrece en general un grandioso y variado surtido de lanillas de diferentes calidades con variados dibujos de unos precios muy rebajados, los cuales se espera de Vd. se servirán aprovechar la ocasion que no se duda quedarán muy contentos al probar sus precios pues se repite que se hará sobre el género consignado una rebaja de un 25 por 100.

NO EQUIVOCARSE.

Galera 8 y 12, al lado la Carnicería Vieja. 7

Está para alquilar ó vender y si conviene a plazos una casa en el Serral de la Vileta con bastante comodidad; con fuente, almendros é higueras. Informarán en el café de Oriente.

Se vende una jaquita (ó sea caballo pequeño) de cinco años, con su carrito todo en muy buen estado y a precio sumamente módico. Informarán calle del Estanco número 25. 6-2

Se desea el traspaso de una tienda en el punto nominado Hostalet den Cañellas. Calle de la Marina núm. 41 dará razon su dueño. 3-2

Se alquila un horno en la calle de las Siete Esquinas núm. 7. Para su ajuste pueden pasar calle del Sindicato núm. 84.

Hay para vender una galerita. Para ello podrán avistarse con su dueño que vive calle de San Bernardo núm. 8.

Importante.

A los herederos de los fallecidos en el ejército tanto de España como de Ultramar podrán dirigirse en la calle de Palacio número 15, que se les enterará de los derechos que les corresponden como herederos del difunto militar, para que puedan cobrar los alcances que en definitiva les corresponden.

Horas de despacho de 9 a 1 de la mañana y de 3 a 5 de la tarde. 10

Clase de caligrafía

por el Profesor Graduado y de Cámara de S. M. D. Julio de Villalba.

Reforma completa y pronta de toda clase de letra por viejosa que sea. Enseñanza del verdadero y puro carácter inglés, redondo, gótico y toda clase de adorno, tan necesarios; y en particular a los que se dedican a la carrera del comercio.—Mision 2 principal. 8

A quien convenga.

Maletas a precios de fábrica. Las hay en la librería de esta imprenta.

IMPRENTA DE B. ROTGER.